

LAS METRÓPOLIS DEL SIGLO XX



Pedrueca, 1. 39003 Santander, España
Tel. 942 226072 • Fax 942 226045 • www.fundacionbotin.org



LAS METRÓPOLIS DEL SIGLO XX

La ciudad constituye el horizonte, la forma de vida de las sociedades modernas. A lo largo de los dos últimos siglos, desde los inicios de la Revolución Industrial, las ciudades sufrieron cambios cualitativos. El siglo XIX fue testigo del emerger de las Metrópolis, como Londres, París o Berlín. Poco más tarde, fueron las ciudades americanas como Chicago o Nueva York, las ciudades verticales de Le Corbusier y Mies van der Rohe, las que marcaron las transformaciones de una estructura y concepto que ha prevalecido a lo largo del siglo XX.

Hoy asistimos a un panorama mucho más complejo. Factores demográficos, económicos y sociales, etc., hacen que el 70% de la población del planeta viva en espacios metropolitanos. Y esto teniendo en cuenta el crecimiento espectacular de la población del planeta a lo largo del siglo XX. En 1900 dicha población se acercaba a los 1300 millones de habitantes, hoy suma aproximadamente los 7000 millones. Es en este contexto que ciudades como Lagos, México D.F., Shanghai, Los Ángeles o São Paulo responden más bien a lo que ha venido a definirse como metametrópolis de acuerdo a su complejidad y estructura urbanas.

Es la nueva dimensión de una ciudad sin límites, expansiva que se proyecta como ciudad global y que es el lugar en el que se expresan las tensiones sociales, políticas y culturales del mundo contemporáneo.

Este ciclo de conferencias tiene como objetivo el análisis de aquellas Metrópolis que de manera ejemplar han sido la referencia obligada para el estudio de la ciudad contemporánea y la del futuro.

Francisco Jarauta

NOVIEMBRE/DICIEMBRE 2011

15 de noviembre, martes

LA CIUDAD Y SU HISTORIA

Francisco Jarauta,
Profesor de Filosofía, Universidad de Murcia

17 de noviembre, jueves

PARÍS, EL ENSAYO DE LA MODERNIDAD EN LA CAPITAL DEL SIGLO XIX

Antonia Pizza,
Profesor de Historia de la Arquitectura, Escuela Superior de Arquitectura de Barcelona

22 de noviembre, martes

CIELOS SOBRE BERLÍN

Francisco Jarauta,
Profesor de Filosofía, Universidad de Murcia

24 de noviembre, jueves

NUEVA YORK: LA METRÓPOLI DEL REY MIDAS

José María Rovira,
Profesor de Historia de la Arquitectura, escuela Superior de Arquitectura de Barcelona

29 de noviembre, martes

TOKIO: EL TURISTA ASOMBRADO

Juan José Lahuerta,
Profesor de Historia de la Arquitectura, Escuela Superior de Arquitectura de Barcelona

1 de diciembre, jueves

BUENOS AIRES: LA METRÓPOLI DEL SUR

Carlos Sambricio,
Profesor de Historia de la Arquitectura, Escuela Superior de Arquitectura de Madrid

COORDINADOR: FRANCISCO JARAUTA, PROFESOR DE FILOSOFÍA, UNIVERSIDAD DE MURCIA

EN LA FUNDACIÓN BOTÍN, A LAS 20 HORAS